

CONTENTS

Time of Changes

V.V. Putin: 'The key principle of the scientific and technological development strategy implementation is a close cooperation of science, education, business and state' **2**

Notes from the 24th International Christmas Education Readings 4**Pedagogics****Professional Competence**

A.P. Panfilova, S.M. Sycheva. Challenges of the development of entrepreneurial skills when teaching management **7**

O.A. Simonova, A.Yu. Sitnikova, I.E. Chmykh. Development of the assessment competency of educational process members during the implementation of international language projects in the Khanty-Mansiysk Autonomous District – Yugra **12**

Turning to Practice

F.A. Igebaeva. Professional training of the agricultural sector specialists in the conditions of market reforms (using the example of the Republic of Bashkortostan) **16**

N.A. Kuzmina, S. Yu. Sitnikova. Directions of the mutual work of the Far East State Transport University and the Far Eastern Railway in the context of working specialties creation **19**

N.P. Bakulin. Professional re-training of drivers to drive vehicles equipped with special equipment **23**

Made in Russia

National system of payment cards. Interview with the V. A. Seryogin, the First Vice-President of Gazprombank **26**

Point of View

A.P. Yegorshin, I.V. Guskova. Accreditation or 'oprchnina'? **29**

N.I. Speranskaya, O.E. Yatsevich. The federal state educational standard and the federal professional education examination in a technical higher education institution: *cibum cogitatio* **32**

Worldwide Trends

K.Zh. Kondykerova. Education integration processes in the context of globalisation **35**

A.A. Bulatbaeva, A.K. Mynbaeva, Sh.T. Taubaeva. The Kazakh experience of designing the content of training programmes for social teachers **38**

Scientific Messages

L.N. Shabatura. Human problems in the educational system and their solution in the concept of culture **44**

V.V. Narbut. Mortality of the Russian citizens of working age: gender and territorial differences **48**

Psychology**Psychology of Personality**

R.V. Demyanchuk. Methodological guidelines for improvement of the psychological training of future teachers so to engage them in further professional and personal development **52**

A.S. Zyukova. Mental functions of a reader as mechanisms of real-time foreign language reading **55**

N.G. Grigoryeva. Motivated educational activity as a factor of successful training of students **60**

Pedagogics**Traditions and Innovations**

I.N. Kim. On the high-priority role of a professor in formation of the scientific and educational environment of a higher education institution **65**

A.V. Guschin, Yu.P. Mukha, S.A. Bezborodov. New opportunities of training of medical and technical specialists in a medical higher education institution **71**

G.E. Bordina, N.P. Lopina, G.F. Kurakin. On the features of teaching optional disciplines at the Chair of Chemistry of the Tver State Medical University **76**

E.P. Golikova. Innovation forms of testing the knowledge of students in the discipline of Life Safety in a higher education institution **79**

**Над номером работали**

заместитель главного редактора
Р.З. Манзуллин, ответственный секретарь
редакции М.Ю. Шадрина, редактор-
корректор О.В. Петрова, научный консультант
доктор педагогических наук, профессор,
член-корреспондент РАО А.А. Вербицкий,
верстальщик-дизайнер
Н.О. Полякова.

Адрес редакции

111024, ул. Авиамоторная, дом 55,
корп. 31.

Тел.: (495) 221-5016

Электронная почта:

vos-logos@mail.ru; universitas@mail.ru

Сайт: <http://www.hetoday.org>,

www.logosbook.ru

Публикуемые материалы отражают точку зрения авторов, которая может не совпадать с мнением Редакционного совета журнала. Редакция сожалеет, что не может обеспечить возврат полученных рукописей.

Лицензия № 01670 от 24.04.2000.

Рег. свидетельство ПИ № 77-9850

от 20.09.2001. Формат 60x84/8.

Объем 10 печ. л. Тираж 5000 экз,

2-й завод – 1400 экз. Печать офсетная.

Бумага офсетная

№ 1.

Подписано в печать 12.02.2016.

Заказ №

Отпечатано в типографии

ООО «Чебоксарская типография № 1»,

428019, г. Чебоксары,

просп. И. Яковлева, 15.

Высшее образование сегодня

2016

2

Рецензируемое издание ВАК России
в области психологии, педагогики
и социологии

СОДЕРЖАНИЕ

Время перемен

В.В. Путин: «Ключевой принцип реализации стратегии научно-технологического развития – это тесное взаимодействие науки, образования, бизнеса и государства» 2

Заметки с XXIV Международных Рождественских образовательных чтений 4

Педагогика

Компетентность специалиста

А.П. Панфилова, С.М. Сычева. Проблемы развития предпринимательских навыков при обучении менеджменту 7

О.А. Симонова, А.Ю. Ситникова, И.Е. Чмых. Развитие оценочной компетентности субъектов образовательного процесса при реализации международных языковых проектов в Ханты-Мансийском автономном округе – Югра 12

Поворот к практике

Ф.А. Игебаева. Профессиональная подготовка специалистов для аграрного сектора в условиях рыночных преобразований (на примере Республики Башкортостан) 16

Н.А. Кузьмина, С. Ю. Ситникова. Направления совместной работы Дальневосточного государственного университета путей сообщения с Дальневосточной железной дорогой в контексте получения рабочих специальностей 19

Н.П. Бакулин. Профессиональная переподготовка водителей к управлению транспортными средствами, оборудованными специальной техникой 23

Сделано в России

Национальная система платежных карт. Интервью с первым вице-президентом Газпромбанка В.А. Серегиним 26

Точка зрения

А.П. Егоршин, И.В. Гуськова. Аккредитация или опричнина? 29

Н.И. Сперанская, О.Е. Яцевич. Федеральный государственный образовательный стандарт и федеральный

экзамен профессионального образования в техническом вузе: *cibum cogitatio* 32

Мировые тенденции

К.Ж. Кондыкорова. Интеграционные процессы образования в условиях глобализации 35

А.А. Булатбаева, А.К. Мынбаева, Ш.Т. Таубаева. Казахстанский опыт проектирования содержания подготовки социальных педагогов 38

Научные сообщения

Л.Н. Шабатура. Проблемы человека в системе образования и их преодоление в концепте культуры 44

В.В. Нарбут. Смертность населения России в трудоспособном возрасте: гендерные и территориальные различия 48

Психология

Психология личности

Р.В. Демьянчук. Методологические ориентиры совершенствования психологической подготовки будущих педагогов к дальнейшему профессионально-личностному развитию 52

А.С. Зюкова. Психические функции чтеца как механизмы реального иноязычного чтения 55

Н.Г. Григорьева. Мотивированная учебная деятельность как фактор успешного обучения студентов 60

Педагогика

Традиции и инновации

И.Н. Ким. О приоритетной роли профессора в формировании научно-образовательной среды вуза 65

А.В. Гуштин, Ю.П. Муха, С.А. Безбородов. Новые возможности подготовки специалистов медико-технического профиля в медицинском вузе 71

Г.Е. Бордина, Н.П. Лопина, Г.Ф. Куракин. Об особенностях преподавания дисциплины по выбору студентов на кафедре химии Тверского государственного медицинского университета 76

Е.П. Голикова. Инновационные формы проверки знаний студентов по безопасности жизнедеятельности в вузе 79

Редакционный совет
журнала «Высшее образование сегодня»

В.М. Филиппов, Российский университет дружбы народов, председатель Редакционного совета журнала «Высшее образование сегодня»

Н.И. Аристер, Министерство образования и науки Российской Федерации

И.В. Аржанова, Национальный фонд подготовки кадров

Г.А. Балыхин, Государственная Дума Федерального Собрания Российской Федерации

В.А. Болотов, Российская академия образования

Г.А. Бордовский, Российский государственный педагогический университет

им. А.И. Герцена

Н.И. Булаев, Государственная Дума Федерального Собрания Российской Федерации

В.М. Демин, Союз директоров средних специальных учебных заведений России

В.И. Звонников, Государственный университет управления

В.А. Зернов, Ассоциация негосударственных вузов, Российский новый университет

А.Ф. Киселев, Российская академия образования

Н.П. Макаркин, Мордовский государственный университет

Г.И. Меркулова, Профсоюз работников народного образования и науки

Н.Д. Никандров, Российская академия образования

Н.Н. Пахомов, Издательская группа «Логос», заместитель председателя Редакционного совета

В.А. Садовничий, Московский государственный университет им. М.В. Ломоносова

Г.Ф. Шафранов-Куцев, Тюменский государственный университет

В.Е. Шудегов, Государственная Дума Федерального Собрания Российской Федерации